
 
 
 
 
 

 

 

 

１０月３１日（火）の４時間目（全学年とも）の授業をスタート

に、各学年とも２時間から３時間をかけて人権・部落問題学習を行

いました。１年生では、身近に存在するさまざまな人権問題につい

て学習を行った後に、「学ぶ」ことについて授業を進めていきまし

た。内容については、識字学級を取り上げ、その起こりや運動の経

過、そこで学ぶ方々の思いに触れることにより、お互いがつながり

ながら「学び」に向かって行くことが大切であることを学びました。

２年生では、歴史の中で仲間とともに、差別に立ち向かっていった

人たちに焦点を当て学習を深めていきました。小学校の時に学習し

た水平社運動を振り返るとともに、その運動の中心人物である西光

万吉さんの生きざまについて学びました。ひとりの人権を大切にす

る運動やかかわりが、やがて自分自身をも大切にする社会・学級を

つくっていくことにつながっていることを学習しました。３年生で

は、進路に向けた取り組みの中で、運動によって勝ち取ってきたも

のを学習で深めていきました。面接における問題、社用紙と統一応

募用紙、奨学金制度、教科書無償、教育条件整備の取り組みなどす

べてが、運動の成果であること、また、その成果が運動をした人た

ちのものだけではなく、すべての人たちのためになっていることを学習しています。 

小郡市では、人権・同和教育の取組みを大切にし、市内のすべての小中学校で人権・部落問題学習に

取り組んでいます。子どもたちには、周りの人に寄り添いあう心をもち、その気持ちを表していくこ

とが大切であること、周りの人を大切にする

ことは、何より自分自身を大切にすることに

つながることを学んでほしいと願っていま

す。人権や子育てについては、これからも一

緒に考えていきたいと思いますので、どうぞ

よろしくお願いいたします。 

 

 

～10 月の人権を考える日の生徒たちの感想です～  
【1 年生】〇学ぶ権利は、生きる権利なので、生きるために勉強をするという風に考えることが大 

切だと思いました。今までは、勉強することはめんどくさいとか、マイナスの考えをしてい

たけれど、学ぶということは、自分の夢や将来にもつながるから勉強を頑張りたいというプ

ラスの考えになりました。 

【2 年生】〇自分は、西光万吉さんから勇気や希望を学びました。また、西光万吉さんだけでなく、 

仲間たちや、いろんな人たちの支えがあったからこそ水平社が立ち上げられたんだと思いまし 

た。仲間に頼ることもとても大切なことだと思いました。 

【3 年生】〇どのようにして教科書が無償になったかは知っていたけれど、小郡市でもこんなに差 

別をなくすための取組が行われていることははじめて知りました。また、当時の子どもたち

は、新しい教科書を手にして、興奮で眠れなかったことを知り、私も授業が受けられること

を当たり前だと思わずに多くの人に感謝しながら授業に参加していこうと思いました。 

〇昔の人たちが勝ち取ってきたものは、その時から今につながっていて、成果はとても大き

いものだと改めて感じました。 
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たっちゅう  

人権を考える日（10/31）での授業で学んだこと 



～小郡市教育委員会、県教育委員会への陳情を行います～ 

子どもたちの教育条件のさらなる整備と改善に向けて、校区の皆様が、１９８５名の署名（団体

署名２４団体）を集めていただきました。本当にありがとうございました。その署名を持って、立

石校区「人権のまちづくり」推進連絡会の西岡会長、〆野ＰＴＡ会長（小）、小屋松校長（小）、

棚町ＰＴＡ会長とともに、今月、小郡市教育委員会へ、来月には、代表して、棚町ＰＴＡ会長とと

もに、小郡市教育委員会等と一緒に、県教育委員会へ陳情に行ってきます。それぞれの校区から要

望する加配教員の必要性を訴え、加配していただくようにお願いをして参りたいとおもいます。 

 

～筑後地区駅伝競走大会…よくがんばりました！～ 

１０月２７日（金）に筑後地区駅伝大会が開催されました。成

績は、男子は、３８チーム中３３位、女子は３３チーム中２９位

でした。最後まであきらめず、頑張った選手の皆さんの頑張りに

拍手を送りたいと思います。とくに、自分の部活動を引退した後

も練習を続け、後輩たちをリードしてくれた３年生には感謝した

いと思います。ありがとう。そして、みなさんおつかれさまでし

た。 

～筑後地区新人ソフトボール大会 ４位！！よくがんばりました！～ 

  １１月３日(金)に、筑後地区中学校新人

ソフトボール大会が、うきはスポーツアイ

ランドで開催されました。ベスト４まで勝

ち進みましたが、惜しくも県大会（３位ま

で）には進めませんでしたが、本校ソフト

ボール部は本当によくがんばりました。こ

れからも、一歩一歩努力を積み重ね、次年度の夏の大会で是非県大会に進んでほしいと思います。お

疲れさまでした。 

 

～おごおりっ子からのメッセージ～ 
１１月５日（日）に小郡市文化会館で、おごおりっ子からのメッセー

ジが開催されました。本校からは、３年生の手嶋由紀奈さんが出場しま

した。『人と比べず自分らしく』というテーマでメッセージを伝えてく

れました。 

～小中一貫教育に向けた説明会（全学年）並びに、授業参観（1 年生）修学旅
行説明会（2年生）進路保護者会(3年生）への参加ありがとうございました～ 
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～今後の行事予定～                 
・１１月１０日(金) 市指定校授業交流会（本校）       ・１１月２９日(水) 生徒会立会演説会 

・１１月１１日(土) くろつち秋祭り                ・１１月３０日(木) 立石小実践公開研 

・１１月１２日(日) くろつち秋祭り予備日              ・１２月 ２日(土) 土曜授業 

・１１月１４日(火) 教育相談（～20 日）              （1，2年ウオークラリー､3 年授業） 

・１１月１５日(水) ３年幼児とのふれあい体験学習、親の会  ・１２月 ４日(月) PTA 役員選考会,役員会 

・１１月１７日(金) バザー搬入（１８：００～１９：３０）  ・１２月 ６日(水) 1,3 年保護者面談 

・１１月１８日(土) バザー準備（８：３０～１２：００）                （～12 日） 

・１１月１９日(日) バザー当日（１０：００～１１：３０）  ・１２月 ８日(金) 2 年救命救急 

        （実行委員 8:30～12:00､委員 9:00～12:00）  ・１２月１３日(水)福岡高等学園入試（～15 日） 

・１１月２０日(月) 小中合同あいさつ運動          ・１２月１５日(金) 3 年面接講話 

・１１月２１日(火) 期末考査（１日目）            ・１２月１７日(日) 2 年修学旅行（～19 日） 

・１１月２２日(水) 期末考査（２日目）           ・１２月１８日(月) 3 年生性教育講座 

・１１月２３日(木) 勤労感謝の日              ・１２月２０日(水) 2 年代休 

・１１月２４日(金) 期末考査（３日目）           ・１２月２１日(木) 生徒会新旧引継ぎ 


